
聖 籠 町 入 札 監 視 委 員 会 

第 33回定例会議審議概要 

開催日及び場所 令和 6年 5 月 30日（木）聖籠町役場 2 階第一会議室 

内  容 

委員長あいさつ 

発注工事状況 

令和 5年度下期審議事案の審議 

その他 

 

委  員 

（委員数 5名） 

（出席数 5名） 

委員長   地濃 茂雄 

副委員長  小柳 正道 

委 員   稲田 陽子 

委 員   髙橋 美紀夫 

委 員   齋藤 忠 

審議対象期間 令和 5年 10 月 1日～令和 6 年 3月 31 日 

抽 出 案 件 10 件 

抽

出

案

件

の

内

訳 

制限付き 

一般競争入札 

1 件 町民会館冷温水発生機更新工事 

（総合評価方式） 0 件  

指名競争入札 9 件 桃山新用水橋修繕工事 

諏訪山地内宅地造成に伴う上下水道引込工事 

蓮潟幼稚園線道路改良工事 

高区 3号配水ポンプ軸受け交換及び電動機修繕 

聖籠中学校№1井戸更新及び新規ポンプ取付工事 

真野・桃山農道舗装工事 

残留塩素計取替工事 

パイロット地区用水送水管及び給水管修繕 

保育施設建設用地（貸付地）造成工事 

 

（総合評価方式） 0 件  

随意契約 0 件  

委員からの意見・質

問、それに対する回答 

意見・質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 

指摘事項：特になし 

 

 



 

質 問 ・ 意 見 回  答 

【制限付き一般競争入札】  

町民会館冷温水発生機更新工事 

○入替前の機器はいつ設置したものですか。 

○点検委託業者が入札に参加していないのは

どうしてですか。 

○工事費のうち機器の価格はどの程度ですか。 

○空調を使用しなくてもいい時期に施工した

のですか。 

○工事は予定通り完了したのですか。 

 

○設計や積算はどのように行いましたか。 

 

○平成元年の建設当初に設置したものです。 

○点検委託業者は町外業者であり、地域要件に

該当しないためです。 

○工事費のうち半分以上が機器の価格です。 

○貸館については、空調の使用について条件付

きで貸していました。 

○4 週 8 休の関係で工期を 1 か月間延長しまし

た。 

○設計業者へ委託しました。 

【指名競争入札】  

桃山新用水橋修繕工事 

○工事箇所は町道を横断している橋ですか。ま

た、その町道名は何ですか。 

○足場は設置したのですか。 

 

 

○そうです。町道桃山家の浦線になります。 

 

○設置していません。水がない時期に工事を行

っています。 

諏訪山地内宅地造成に伴う上下水道引込工事 

○落札率が 100％の理由は何ですか。 

 

 

○積算にあたっては参考見積書を 2者から徴し

ていますが、見積を徴した業者は入札参加業者 

が含まれますので、落札率が高くなった一因と

考えられます。 

蓮潟幼稚園線道路改良工事 

○指名業者数の基準はどのようになっていま

すか。 

○辞退した業者がいますが理由はわかります

か。 

 

 

 

○年間の辞退件数はどのくらいですか。 

 

 

○D 級工事で 3 社、C 級工事で 5 社、A・B 級で

7社以上となっています。 

○理由はわかりませんが、辞退理由も不要のた

め、辞退理由は聞いておりません。一般的なケ

ースでは、この時期に同種の工事を既に受注し

ており、技術者を配置できないなどになりま

す。 

○正確な数は即答できませんが、約 5件程度で

す。 



高区 3号配水ポンプ軸受け交換及び電動機修繕 

○今回落札した業者は、昨年の審議の際にも随

意契約が 3件ありましたが、この業者は点検委

託業者なのですか。 

○配水ポンプは全部で何台あるのですか。ま

た、常時稼働しているのは何台ですか。 

 

○ベアリング等の寿命はある程度想定できる

ので、交換時期はスケジュール化されているの

ですか。 

○入札時に機器のメーカー指定を行うのです

か。 

○同等品について、町はどのように考えていま

すか。 

 

○はい、その通りです。 

 

 

○低区が 4台、高区が 3台あり、常時稼働して

いるのは、多い時で低区が 3台、高区が 2台で

す。 

○年次計画を定めて工事を行っています。 

 

○メーカー指定はしないで機器の規格や性能

を指定して入札しています。 

○基本的にはメーカー指定をしないので、規

格・性能を満たしていれば金額の安価なもので

決定しています。 

 

聖籠中学校№1 井戸更新及び新規ポンプ取付工

事 

○何のための井戸ですか。 

○井戸更新及びポンプ取付工事ということで

すが、どういった工事ですか。 

 

 

○水質が悪いと機器の故障につながりますが、

水質は大丈夫ですか。 

 

 

 

○消雪と冷房用です。 

○既設井戸が 2か所ありますが、冷房がきかな

いことから点検したところ、ポンプの故障を発

見し、また、井戸も古いことから堀直しが必要

となりました。 

○水質検査をして確認しています。 

 

 

真野・桃山農道舗装工事 

○この農道はどのような方が利用されますか。 

○くじ引きで落札者を決定していますが、こう

いったことはよくあるのですか。 

○指名委員会はどのくらいの頻度で開催して

いますか。 

 

○農家の方と、墓地利用者になります。 

○業者の積算精度があがっているので、舗装工

事での最低制限価格の応札はよくあります。 

○月 2回です。 

 

残留塩素計取替工事 

○委員会の資料として工事の内訳を記載した

資料を添付しないのですか。 

 

 

○委員会の所掌事務を考慮し、添付資料だけと

なります。 

 



パイロット地区用水送水管及び給水管修繕 

○送水管及び給水管の大きさはどのくらいで

すか。 

○修繕はどのくらい進んでいますか。 

 

○能登半島地震での液状化による被害はあり

ましたか。 

 

○送水管が 75Aで給水管が 50Aです。 

 

○本来は入替えが必要なのかもしれませんが、

現在は壊れた箇所を修繕しています。 

○ありません。 

保育施設建設用地（貸付地）造成工事 

○発注が年度末ですが、用地買収が難航したの

ですか。 

 

 

○用地買収はスムーズにいきましたが、税務署

協議等に時間がかかりました。 

 

【その他】  

 

 

○第 34 回定例会は、令和 6 年度上期の案件を

審議することとした。 

 

■令和 5年度の工種別平均落札率を提出（資料

について説明）。 

 

 


